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【明報專訊】溫哥華橡樹街(Oak St.)，昨天成為以色
列政策爭論的場所。近千名支持以色列政策的人士舉
行集會遊行，遇到幾十位人士的反抗議。

橡樹街4000 號屋段一帶猶太裔的設施林立，包括教
堂、社區中心、學校等，昨天正午，更舉行每年一度
命名為 「為以色列而行」的遊行集會，約有千多人參
加。

集會其中一位統籌者曼度文(Judy Mandleman)說，本
省的反猶太事件最近沒有上升，但反猶太的言論，卻
通過種種掩飾而繼續流通。比如是歐洲一些媒體還在
散播世界貿易中心兩棟大廈倒塌事件，沒有一個猶太
人死亡的流言，說什麼猶太人事先得到通知的虛假新
聞，中傷猶太人。她又指摘一些反對以色列政策的言
論，實質隱藏了反猶太的意識。
昨日到場支持的人士包括工務部長歐禮文(Stephen

Owen)，一位猶太教士當眾表揚他在渥太華為以色列說
項的功績。而溫哥華南區的自由黨候選人，前省長杜
新志亦有到來表示支持。除了猶太裔人士與政治人物
之外，現場亦有數位華裔支持者。

昨天亦有數十名反對以色列政策的人士在場進行反
集會。他們在橡樹街另一面，拉起橫額，拿着標語牌

，默默地表示對以色列政策的不滿。其中亞伯盧
(Stephen Aberle)透露自己本身是猶太裔，是本着自己的
良心而到場反對以色列對巴勒斯坦人的政策。他說人
權不單是猶太人的專利，巴勒斯坦人亦應該得到相同
的待遇。他認同以色列有立國的權利，但要求以色列
撤出加沙地帶及西岸。

支持（前方）與反對以色列政策人士隔着橡樹街，默默
對陣。 （陳志強攝）

千人為以色列而行 數十人唱反調

【明報專訊】本那比中信中心
於未來 2 星期推出 3 個衛生健康
講座，詳情如下：

㈠ 「和睦家庭」：如何處理家
庭壓力(粵語)，於5月18日(星期
二)上午 10 時至 12 時舉行，內容
包括家庭中夫妻、子女及三代間
的關係、不同的期望及產生的張
力、如何促進彼此的溝通以致達
美滿、幸福的家庭。由袁志文家
庭輔導博士主講。

㈡耆英節目之 「腳底按摩」(粵
語)，於5月19日(星期三)上午10

時 30 分至 12 時舉行，內容包括
認識足部的穴道及反射區與身體
器官的關係、透過按摩腳底的調
理及促進各器官的功能。由陳邱
瑞紅按摩師主講。

㈢ 「身心醫學治療法的認識」
，於 5 月 21 日(星期五)上午 10 時
至12時舉行，內容針對文明社會
流行的精神病患作剖析並提供心
理衛生預防及治療方法。由加拿
大心理衛生會派員國語主講。

查 詢 及 報 名 可 致 電 (604)
877-8606。

中信中心推出衛生講座

【明報專訊】素里學校局最近賦予家長投票決定學
校學生是否需要穿校服的權利。只要學校80%或以上
的家長贊成，該校的學生就要穿著校服上學，至於校
服的式樣，就由該校自行決定。
學校局同時規定全市各學校要建立一套學生衣著規

範，並從九月起實施。
素里家長諮詢委員會主席本茲（Sandra Benz）表示

，她不反對學生要穿校服，認為學校局讓家長自行決
定是一件好事。不過，她指出，對於家長來說，校服
並不是一項特別重要的議題，衣著規範才是家長們關
注的焦點。

學校局發言人斯特羅恩（Doug Strachan）表示，學
校局在上星期的例會中通過有關學校制服和衣著規範
的政策。

他指出，制服政策是讓校長和家長諮詢委員會有一

個遵循的指引，當學校中有人提出制服的要求時應該
如何處理。

根據這項政策，一所學校在決定是否採用校服之前
，要先通知並諮詢學校成員的意見，最後的決定權則
在家長，而且必須要舉行投票，在校長、家長會主席
和學校局財務秘書的監票下實施不記名投票，必須要
有80%或以上的贊成票才算通過要學生穿校服。

學校局同時規定，如果決定要採用校服，校服上不
應該有非學校的圖案或商標，也不應該有煽動的文字
或圖案。

在學生衣著規範方面，斯特羅恩表示，學校局的政
策是讓每間學校建立自己的衣著規範，而不會有一個
全校區的規範。

他說，他了解其他學校區例如列治文和本那比傾向
全校區的衣著規範，但素里學校局則認為，讓各學校

根據各校的獨特情況建立自己的規範。
家長諮詢委員會主席本茲說，幾乎每隔幾年，就會

提出校服的建議，但目前，除了傳統學校，素里的公
立中小學並沒有一間學校採用校服。她認為，讓家長
自行決定校服也算是一件好事。她相信，有了這項政
策之後，可能不久後就會看到部分公立學校的學生穿
校服上學。

她又說，和校服比較起來，家長們較關心衣著規範
的問題。本茲不諱言地說，部分學生過於時髦，服裝
過於暴露，令不少家長關注。但她稱，這個問題不只
在素里才有，其他學校區，甚至在美國，都有這種現
象。

本茲說，家長諮詢委員會並沒有向學校局提出建議
制定衣著規範，她鼓勵家長在學校積極參與衣著規範
的制定。

【明報專訊】中文的健康資訊
難求。以中文講授的第八屆 「健
康專題講座」，昨天吸引幾百位
華裔參加，其中大部分是耆英。

由 「華人健康促進會」主辦的
這項活動，昨日於溫哥華華埠中
華文化中心舉行，演講還未開始
，便有多位華裔到場登記，接受
免費的身體測量。

該會理事鄧紀菁說，這項活動
已舉行了八年，每年可吸引 600
到1000人參加。以中文向語言有
困難的人士提供健康資訊。

他又透露，該會幾經嘗試，還
是未能拿到政府的資助。目前只

有靠義工及機構贊助維持下去。
目前講國語的人愈來愈多，令傳
達資訊的難度愈高。

他說，醫療的技術與知識日新
月異，有需要經常更新，故此不
斷舉行這些活動。該會目前將重
點放在糖尿病之上。因華裔中估
計最少有 8％的人患上此病，又
或者是受到潛伏糖尿病的威脅。

除了糖尿病外，昨天的演講還
包括肝炎、高血壓、陽痿與男性
更年期等等題目，場外又有免費
派藥，免費檢驗身體等。

一些老人家在得悉自己的血壓
正常之後，歡天喜地的離開。

免費量血壓吸引不少人排隊輪候。 （陳志強攝）

【明報專訊】溫
哥華市政府明天將
向市議會提出報告
，讓市議員決定喜
士 定 公 園 （Hast-
ings Park）和太平
洋 國 家 展 覽 館
（PNE）的前途。
這份報告並透露，
有超過 7 成的市民
支持公園及遊樂場
維持現狀，或是增
加遊樂設備。

由市府提出的報
告共列出了 4 種方
案，每一個方案都
是 根 據 1997 年 的
喜士定公園復興計
劃為藍本，並作出
不同程度的調整。
基本上，第一和第
二種方案建議縮短
目 前 PNE 年 度 展
銷會由每年 17 天
至 10 天、關閉遊
樂場、拆除過山車等。不
過，將會在年度展銷會時
，在會場安排一些給兒童
乘坐的遊樂設備。

第三和第四個方
案則是維持年度展
銷會每年 17 天，
遊樂場也保持現狀
，每年開放的時間
也不變，仍是 115
天，但第四個方案
將會增加一些遊樂
設施。

這份報告還說，
曾對全市 478 個家
庭和喜士定日出區
（Hastings Sun-
rise area） 的 167
位居民進行調查，
結果顯示，以支持
第四方案的比率最
高，全市支持率是
72%，喜士定日出
區的支持率是 64%
；全市和喜士定日
出區支持第三方案
的 分 別 有 69% 和
57%。顯示市民傾
向支持遊樂場維持

現狀或擴建。
這份報告並沒有列出支

持第一、二方案的統計數
字。
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健康講座 耆英熱烈

暑假快到了，今年和去年不一
樣了。 今年要有楓葉卡和持中
國護照的移民才能坐直航機回來
，不然要從美國回來才可以。不

從美國回來的或者不能到美國的人，如果去申請一
次旅行文件，除非過去五年期有兩年在加拿大，不
然，絕大多數會受到拒絕，並且移民身份被取消，
除非在六十天內上訴。如果過去一年回過來一次，
那要證明回來過後，加拿大便一定要發一次旅行證
，但這樣來了還是要上訴方可保留移民身份。

有些人以為，回來了以後便沒事，這是誤解。拒
絕函一發便是六十天的開始。除非申請人立意要和
移民局對抗到底，不怕它拒絕，最多是在加拿大和
它上訴到底，不然，可以不去簽旅行文件，自討苦
吃，還是不去好過。這是對策之一，留得青山在，
不怕沒柴燒。只要沒有給他寫拒絕信，移民身份還
是保留的。只要可以到加拿大境內，依舊可以用移
民紙入境，入境時沒有被發現過去沒有住滿時間的
話，那以後便可以住滿。又是一條好漢。

對策之二，便是除非自己放棄移民身份，不然，
還是先上訴保留身份再想辦法。一旦上訴，移民局
便應發一年的楓葉卡，如果申請人已申請了楓葉卡

。所以，在這一年內可以自由往
返。

至於人道立場的申請，筆者最近有十個案件八個
獲批准，一個被否決，一個尚未有決定。基本上移
民局是對空中飛人不懷好意，如果是過氣飛人那還
可以，即是說，此人已經回來住，時間上住得很像
有誠意。如果此人還是打算繼續飛來飛去，那移民
局就容易不批准，除非此人還有沒成年的小孩，或
者此人不是超級飛人，而是過去五年雖然沒有兩年
，但也有一年的那類。

這和當初筆者的推測有些出入，因為當初移民局
在做楓葉卡時間不夠，以為既然又是新法追溯執行
，移民局在公平的原則上應該從寬才是。結果移民
局令人大失所望，把最壞的事都做盡了。既是第一
不依照自己的期限去處理人道立場的申請者，就讓
這些人等到移民局不太忙的時候才慢慢處理這些案
子。

第二壞事便是：從嚴處理這些案子。針對空中飛
人，尤其在台北和香港兩地。筆者的建議是人道立
場對待一般的空中飛人，目前不太管用，還是等筆
者和移民局的官司打出結果，或者有其他官司在聯
邦法院取得有利的判決，才會令移民局改變做法。
在沒有有利的聯邦法院的判決之前，空中飛人只好
舉翼難飛。

楓葉卡新招

素里學生穿校服由家長票決素里學生穿校服由家長票決
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